

田中 均



たなか・ひとし=69年京大法卒。外務省アジア大洋州局長、外務審議官を経て現在、(株)日本総研国際戦略研究所理事長、(公財)日本国際交流センターシニア・フェロー、東大大学院客員教授。

ナーや討論会に参加をしていて、とても気になることがある。それは政府関係者だけでなく有識者の間の中国に対する見方も日本と世界で大きく異なってきていくという事である。

勿論中国が飛躍的に台頭をし、対外関係において自信を深め、とりわけ海洋活動において拡張的な行動をとっていることを懸念して、さらに中国が深刻な国内課題を有しており、リスクが高い国であるといった点についてはおおよそその共通理解がある。そのような問題意識は共有していても、だからどうしていくかという戦略論において差が大きい。

世界の多くの国は懸念を有する一方、

最近、米国や欧州、アジアでセミナーや討論会に参加をしていて、とても気になることがある。それは政府関係者だけでなく有識者の間の中国に対する見方も日本と世界で大きく異なってきていくという事である。

勿論中国が飛躍的に台頭をし、対外関係において自信を深め、とりわけ海洋活動において拡張的な行動をとっていることを懸念して、さらに中国が深刻な国内課題を有しており、リスクが高い国であるといった点についてはおおよそその共通理解がある。そのような問題意識は共有していても、だからどうしていくかという戦略論において差が大きい。

ウェーブ

時評

2014.5.29

中国は重要な市場であり経済的依存関係の強さもあり、如何にうまくやっていくか、という議論が主流であるが、日本の有識者は中国に対する厳しい見方を披瀝しても、将来にむけての戦略論となると口をつぐむ。せいぜい国防力を強化し民主主義国とパートナーを組んで中国と対抗していくという主張で止まってしまう。多分この

中国は重要な市場であり経済的依存関係の強さもあり、如何にうまくやっていくか、という議論が主

R eassurance and Re s o l u t i o n』を出版したの

にあわせ、東京で両名と公開討論会をした。討論しながら、米国も、将来にむけての戦略論となると口をつぐむ。せいぜい国防力を強化し民主主義国とパートナーを組んで中国と対抗していくという主張で止まってしまう。多分この

い。

中国の行動によって米国の考

場が設定されている。

日本と中国はそのような政府間

の対話の場はほぼ皆無となつてい

る。日中韓や東アジアサミットと

イリピンに対して南シナ海で挑発

的行動をとる中国に対する厳し

い見方は強まっているのも事実だ

ろう。また中露関係の緊密化も米

はいか、だとすれば日米が十分

に戦略協議をして戦略をあわせて

いることが急務ではないかと痛感

した。

の対中戦略も変わりつつあるので

はないか、だとすれば日米が十分

に戦略協議をして戦略をあわせて

いることが急務ではないかと痛感

した。

の対中戦略も変わりつつあるので